



Nombre del alumno: Lizbeth Catalina Aguilar Gómez.

Nombre del Docente: María Cecilia Zamorano.

Nombre del trabajo: Ensayo unidad 2

Materia: Administración y evaluación en los servicios de salud.

Licenciatura en Enfermería Noveno cuatrimestre.

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas, junio 04 del 2020.

Administración Estratégica de los Servicios de Enfermería unidad 2.

La Administración Estratégica de los Servicios de Enfermería son todas aquellas tácticas o maniobras que nos trazamos con la finalidad de conducir, dirigir, coordinar el recurso humano y de esta manera cumplirlas las estrategias que será ayudar a todas aquellas personas que demanden una atención medica en nuestros centros de trabajo intrahospitalario; Como profesionales de la salud estamos llamados a dirigir y administrar servicios de salud que brinden atención de calidad a los usuarios individual y colectivamente de manera accesible, transparente, sin discriminación y equitativamente, la administración es un conjunto de actividades sustentadas y desarrolladas por un grupo humano que utiliza diversos recursos para lograr una finalidad en la forma más eficaz y con beneficio para quien va dirigido y para quien lo genera, en este caso quien va dirigido seria todos los pacientes y quien lo genera seria el personal de enfermería, en sus diferentes departamentos.

La planificación consiste en la elaboración de estrategias que permitan que nosotros como futuros enfermeros podamos brindar una atención de calidad y calidez a todos los pacientes que demanden una atención de enfermería y de esta manera colaborar a su pronta recuperación. Durante el ingreso de un paciente hay que realizar una buena valoración para después formular un buen del diagnóstico y concluye con la documentación real del plan de cuidados. Durante la fase de planificación, se elaboran los objetivos y las intervenciones de enfermería, cabe mencionar que los objetivos indican si nuestro paciente mejora con las acciones de enfermería. Las intervenciones de enfermería describen la forma en que el enfermero o enfermera puede ayudar al paciente a conseguir los objetivos o resultados, planteado en plan de cuidados que en su momento lo elaboramos en un place en nuestra hoja de enfermería, en este caso sería mejorar la dolencia con la cual llego en nuestro centro de salud u hospital estemos laborando.

Como enfermeros debemos saber establecer prioridades en la atención médica, que significa el paso en el cual la enfermera y el paciente determinan el orden en que los problemas que presente un paciente deben resolverse. El establecimiento de prioridades sirve para ordenar la distribución en la atención de enfermería, de tal manera que los problemas más importantes se consideran antes que los menores.

Como hemos leído en otro momento en la universidad la jerarquía de las necesidades básicas de Maslow puede orientar hacia "la solución de la necesidad principal. Las necesidades

menores pueden ser mayores en algunos pacientes de acuerdo a la necesidad que tenga el paciente. La necesidad del paciente de un descanso tranquilo no puede tener mayor importancia que un tratamiento médico que requiere de la vigilancia de la presión arterial y de la frecuencia cardíaca cada hora después de un accidente automovilístico que es muy común en nuestra ciudad más con las lluvias que se están presentando. Si no existen contraindicaciones, se le ofrece al paciente la oportunidad de establecer sus propias prioridades. Esto sirve para dos cosas.

Primero, este acercamiento involucra a los pacientes en la planeación de sus propios cuidados. En ocasiones como enfermeros pasamos por alto que el problema mayor significa falta de energía al paciente, durante la rotación de las prácticas en los diferentes hospitales encontramos pacientes que se encuentran demasiados cansados y muchas veces es porque nosotros por diferentes circunstancias no dejamos descansar al usuario, inclusive para algunas culturas como la egipcia citaban que el sueño y descanso era sagrado para ellos y lo reafirma Virginia Henderson en sus 14 necesidades.

La elaboración de objetivos será importante pero sobre todo que sean objetivos que podamos alcanzar y satisfacer de acuerdo a las condiciones que tenga los hospitales, hoy en la actualidad con el problema de la pandemia hemos visto por los medios de comunicación que la mayoría de las instituciones de salud se encuentran en desabasto, es por ello que los objetivos que nos planteamos sean dirigidos a los pacientes en orden jerárquicos alcanzables, cabe mencionar que algunos objetivos serán de corto y largo plazo por ejemplo tratar o disminuir una fiebre será de corto plazo pero si es un paciente con fractura el ver caminar un paciente llevara cierto tiempo; la departamentalización consiste en la agrupación de las actividades y tareas de acuerdo con las funciones principales desarrolladas dentro de un hospital. La división del trabajo hace que la organización se departamentalice de acuerdo con el criterio de similitud de funciones, en actividades agrupadas e identificadas por la misma clasificación funcional, en los hospitales vemos diferentes servicios como urgencias, terapias de adulto y pediátricos, medicina interna cirugía, traumatología por mencionar algunos y cada uno de ellos están divididos en departamentos y cada uno de ellos establece que tipo de pacientes ingresan en sus servicios con la finalidad de organizar a los pacientes y brindarles una buena atención que ayude a su recuperación.

Es importante que establecemos un plan de trabajo para que sirva de guía para todos los enfermeros y de esta manera unifiquemos criterios que tenga el principal objetivo la recuperación de los pacientes, en los servicios hemos encontrado en la rotación de las

prácticas que hay guías de práctica clínica o diagrama de flujo como el de reanimación neonatal que tiene como objetivo brindarnos los conocimientos. Establecer las metas y los objetivos a alcanzar. Los objetivos deben estar claros y bien definidos para poder lograr los resultados deseados y así establecer el orden y la manera como atenderemos un paciente según la dolencia que presente; como lo menciona la antología un plan de trabajo. Incluye aspectos como: quién trabajará en qué tareas, la forma de realización de las mismas, tiempos y calendarios de inicio y fin; entre muchos otros detalles. El plan de trabajo es una herramienta muy útil que te permitirá administrar y planificar los cimientos y desarrollo de algún proyecto que quieras o estés empezando.

El diagnóstico situacional en el ámbito de la Enfermería, se enfoca en la identificación y análisis de la realidad de salud de una comunidad o institución de salud llámese hospital en un espacio y tiempo determinados teniendo en cuenta diferentes factores a través de sus indicadores demográficos y epidemiológicos. Conlleva un conjunto de actividades que permiten la identificación de necesidades y/o problemas de salud de una comunidad o población específica, así como hospitales.

Para poder realizar un diagnóstico situacional es importante tomar en cuenta los siguientes puntos; Descripción de la situación, Antecedentes históricos de la localidad, ubicación geográfica, límites, fauna, flora e hidrografía, amenazas y riesgos por la ubicación y comunicación y vías de acceso.